

Jugendwerk Gurzelen-Seftigen

Jahresbericht 2015



Seit drei Jahren führt das Jugendwerk die Jugendarbeit in Gurzelen-Seftigen. Die dreijährige Projektphase der Kinder- und Jugendarbeit Gurzelen-Seftigen ging am 31. Dezember 2015 zu Ende. Vor den Sommerferien wurde deshalb die Projektphase ausgewertet und die Resultate allen beteiligten Behörden vorgelegt. Wir sind sehr dankbar, dass von Seiten aller Behörden festgelegt wurde, dass die Kinder- und Jugendarbeit ab 2016 im bisherigen Rahmen einer 45% Stelle weitergeführt werden soll. Ganz herzlichen Dank für diese Unterstützung und das Vertrauen.

Jugendtreff

Alle zwei Wochen findet der Jugendtreff statt. Dieses Jahr hatten wir viele Highlights. Unter anderem nahmen wir Teil am "Seftigen Bewegt" wo wir mit Bumperballs ein bewegungsreiches und lustiges Programm erlebten. Gemeinsam mit dem Jugendwerk Wattenwil und Blumenstein / Pohlern gestalteten wir die Jugenddisco, die Schaumparty und im Rahmen eines normalen Jugendtreffs einen Holi-Colour Abend. Im Oktober hatten wir einen Sprayer zu Gast, welcher die Wände im Jugendtreff mit Graffitis neu gestaltete. Auf dem Weihnachtsmarkt wurden Crêpes verkauft und Videos gedreht. Zudem sammelten die Jugendlichen Geld für das Projekt "Jeder Rappen zählt - für Jugendliche in Not". Das Geld brachten wir dann im Rahmen eines Teamevents direkt zur Glasbox nach Bern.

Jungleiter/innen Schulung

Letzten Februar fand die erste Jungleiter/innen Schulung statt. Es nahmen 7 Jugendliche teil, welche nun Teil des Jugendtreff-Teams sind. Da die Schulung im Herbst terminlich besser passt, startete im November bereits die zweite Jungleiter/innen Schulung. Diese wurde von 16 Jugendlichen besucht. Viele der neuen Freiwilligen besuchten vor den Sommerferien den Mittwochsclub und halfen dort teilweise bereits seit August sehr engagiert beim Leiten. In den Jungleiter/innen Schulungen wird in der Regel gemeinsam zu Mittag gegessen und anschliessend ein Thema behandelt. Gemeinsam behandeln und vertiefen wir Themen wie: Gruppen und Rollen, Selbst- und Fremdbild, Rhetorik und Feedback, Organisation und Planung. Der Abschluss der Schulung bildet immer ein Erlebnis-Wochenende.

Kinderlager

In diesem Sommer war das Motto des Kinderlagers „Lucky Luke – das Cowboylager“. Die Kinder erlebten eine Woche im Zürcher Oberland mit Action im Wald, Jagt nach den Daltons und vielen anderen Erlebnissen. Dieses Lager wurde gemeinsam mit den Jugendwerk Standorten Schüpfen und Wattenwil durchgeführt und von 14 Kindern aus Gurzelen und Seftigen besucht.

Highlights aus dem Jahr 2015

- **Jugenddisco in Wattenwil.** Die Jugendlichen brachten den Wunsch an, eine Disco in der Aula zu organisieren. Mit Unterstützung durch das Jugendwerk entstand ein regionaler Anlass der von 120 Jugendlichen besucht wurde.
- Ein Höhepunkt im 2015 war die **Kinderdisco für 3.-6. Klasse** im März. 45 Kinder kamen und das Programm wurde von 7 Jungleiterinnen und Jungleiter mitgestaltet.
- Die Städtereise aller kantonalen Jugendwerk-Standorte in **Mailand** wurde von 6 Freiwilligen aus Gurzelen-Seftigen besucht.



- Das **Jugendtrefflager** mit 13 Jugendlichen in Südfrankreich mit Kanu fahren, Klettersteig, Reiten und Baden am Strand.
- **Jungleiterschulung mit Weekend** mit 15 Jungleitern aus Seftigen und 7 Freiwilligen aus dem bestehenden Team mit Übernachten auf dem Waisenhausplatz in Bern, Mister X, Alpamare, Kerzenziehen und viel Gemeinschaft.

Das Jahr 2015 in Zahlen

Angebote	Anz. Anlässe	Total h	Total TN	h Freiwillige
Jugendtreff "The Base"	17	57	665	546
Mittwochsclub für Kinder und Teens	8	16	121	128
Lager / Weekends	19	217	258	355
Projekte	4	8	117	56
Ferienaktivitäten	2	6	34	16
Schulungen (JungleiterInnen)	9	21	98	4
Discos	1	3	120	45
Zukunftswerkstätten	0	0	0	0
Total 2015	60	328	1233	1150
Veränderungen 2014/2015	Plus 17%	Plus 25%	Plus 15%	Plus 48%
2014 im Vergleich	51	262	1066	774
2013 im Vergleich	27	319	581	886

Erläuterungen

Total h Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden
 TN Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote
 h FA Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden

Ausblick 2016

Die Jugendlichen in Gurzelen-Seftigen sind sehr engagiert und motiviert. Sie bringen neue Ideen ein und helfen tatkräftig und zuverlässig mit bei der Umsetzung der Programme. Ende 2015 sind neue Jungleiterinnen und Jungleiter in das Jugendtreff-Team eingestiegen, welche nun gut integriert werden müssen. Im 2016 werden die regionale Jugenddisco und die Schaumparty mit Wattenwil wieder durchgeführt. Auch das Kinderlager, das Jugendlager und die Kinderdisco sind für 2016 wieder geplant.

